

Magallanes quedó en el olvido

El programa Nacional de Corfo "FPyme Magallanes" y Corfo Magallanes, realizaron la primera Red de Mentores regionales de la Cormag, que se realizó en el Hub FPyme donde entre otros asistentes participaron representantes de la corporación de rehabilitación en Magallanes. Sin embargo, un trabajo de fortalecimiento, se convirtió en una sorpresa incómoda para los asistentes que vieron que al finalizar la jornada, se contactaron con CNN para una cadena a beneficio de la teletón, lo que generó la molestia de los presentes que han trabajado por nuestro centro y por Magallanes

La indignación no es para menos. Magallanes ha liderado históricamente su propia campaña de rehabilitación, demostrando autogestión y compromiso con su comunidad, frente a un sistema centralizado que la ha dejado fuera. Ver cómo un evento de Corfo se desvía para apoyar a la Teletón refuerza el sentimiento de que el apoyo a la región es, en el mejor de los casos, una promesa a medias.

Más preocupante aún, el presidente Gabriel Boric, siendo magallánico, es el único que no ha llegado a las Jornadas de Rehabilitación durante su mandato, dejando un vacío simbólico y real. Mientras los discursos en Santiago hablan de inclusión y desarrollo, en el extremo sur solo queda la certeza de que, con la banda presidencial, parece haber llegado también el olvido para quienes trabajan incansablemente en beneficio de su región.

Y para los que han olvidado la historia... por los 80' el conductor más popular y longevo de la televisión chilena, Don Francisco, prometió un centro de rehabilitación de la Teletón en Magallanes. El centro nunca se construyó, y la única alternativa de cientos de personas para acceder a terapias de rehabilitación siguió estando en ciudades como Concepción o Santiago, en una época donde los costos del centralismo y de ser la región más austral de Chile eran aún mayores. Con la bandera azul y amarilla siempre en la mano, un grupo de magallánicos decidió realizar su propia jornada solidaria en Punta Arenas bajo el liderazgo del Club de Leones Cruz del Sur. Es decir, desde el nivel central solo hay promesas incumplidas, a medias, tardías y pobres.